



**Nombre del alumno: Hernández Morales  
Jazmín**

**Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio**

**Nombre del trabajo: Medidas Locas En Los  
Altos De Chiapas**

**Materia: Interculturalidad y Salud II**

**Grado: 2°B**

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

## MEDICINAS LOCALES EN LOS AITOS DE CHIAPAS

"Los locales son expertos en herbolaria tradicional y en sus recetas la mezclan con rezos, velos y el sacrificio de aves de corral"

En la segunda mitad del siglo XX se ha dado un desencantamiento con respecto a los logros de la modernidad, la racionalidad instrumental, la ciencia y la tecnología, la racionalidad instrumental la que nos condujo al desastre ecológico, la ciencia y la tecnología modernas las que proporcionaron las tragedias de Chernobyl y Bhopal, las cámaras de gas en la Alemania Nazi, los misiles inteligentes y las armas nucleares, estrechamente ligadas a lo anterior, la medicina nos ha dejado el legado de la talidomida y hemos presenciado su impotencia ante el cáncer y el SIDA. El ethos moderno está en parte definido por la búsqueda del tiempo perdido, por una nostalgia que nos lleva a buscar en el otro la autenticidad, la pureza y la armonía con la naturaleza.

Las relaciones entre las medicinas locales y la cosmopolita han sido muy complejas desde su inicio y se han mantenido con un alto nivel de complejidad hasta el presente (Freyermuth Ensayo 1993)

## FACTORES LOCALES EN LOS ALTO DE CHIRRE

La cosmovisión urbana, moderna, científica, cosmopolita, homo / hegemónica surge y se consolida en un imaginario que subraya el valor e importancia de los conocimientos herbales médicos poseídos por los indígenas y que oscurecen la importancia que posee la dimensión sobrenatural de los tratamientos médicos locales para las poblaciones locales.

### PARA IMAGINAR LO LOCAL HIBRIDACIÓN Y MIMESIS

La globalización cultural resulta evidente que nuestras formas convencionales de concebir las culturas indígenas se han vuelto gradualmente inadecuadas, parciales y sesgadas. Saldí impulsó en 1978 el cuestionamiento de la geografía política del mundo, al sugerir que el oriente se constituyó para satisfacer las necesidades. Los antropólogos decían que los procesos y eventos sociales de distintas partes del planeta se encuentran en íntima interconexión. A pesar de la descolonización formal durante el siglo XX los movimientos continuaron por otro parte ha permitido o facilitado el viaje y la preservación de comunidades entre poblaciones desplazadas y poblaciones enraizadas en un solo lugar lo que Harvey identifica como el proceso

de comprensión específico-temporal.  
Para el sujeto desencantado de la  
Gesellschaft moderno se ha vuelto  
indispensable el retorno a la comuni-  
dad perdida, la cual se concibe  
como anclada en el tiempo y el espa-  
cio, impermeable a los efectos de las trans-  
formaciones que ocurren en el mundo que  
la rodea, en tal comunidad se imagina  
y se requiere solidaridad, armónica  
en balance con la naturaleza y el cosmos  
esta búsqueda nostálgica alimenta las  
relaciones entre los sujetos urbanos y  
locales y ambigüedades en las formas  
en las que los médicos locales se  
presentan a sí mismos.

El de mimesis colonial existe un doble  
movimiento marcado por la ambigüedad  
y las desigualdades estructurales de poder  
la sociedad colonial impone sus  
estándares de civilización basados en  
la certeza de su superioridad moral  
cultural, social y política - promoviendo  
la transformación de los grupos colonizados  
mismos que deben convertirse en  
europeos (mexicanos en nuestro caso)  
aunque nunca lleguen a ser tales.

## Bibliografía

Díaz\*, S. I. (s.f.). *MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS*. Obtenido de <https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>